
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 16 de Julho de 2025 - ANO XXXIX - Edição: 2933 - R$ 2,00

www.jornaldosudoeste.com.br

Presidente da Câmara cobra
transparência do SEMPRE e protocola
ofício com apoio de servidores efetivos

Vereador Lisandro Monteiro presidente da Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
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CURTAS
CAIU 50%

Prefeitos, em todo o Brasil, estão com a orelha
em pé, de vez que a crise financeira ganhou novo
capítulo preocupante. O repasse do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios (FPM) que caiu nas contas
das prefeituras veio com queda superior a 50%. O
primeiro decênio de junho foi de R$ 6,82 bilhões,
enquanto em julho, apenas R$ 3,2 bilhões.

CONSTANTES

O baque é mais sentido por municípios de peque-
no porte, baixa arrecadação própria, onde o FPM é
que acode a manutenção de atividades básicas no
funcionamento da máquina pública. As quedas têm
sido constantes, ano pós ano, o que tem colocado
creolina em arroz doce de muitos gestores munici-
pais.

ATÉ QUANDO DER-MG ?

No final de junho, após mais um caminhão ficar
destruído numa curva na Rodovia Jorge Abrão, que
liga São Tomás de Aquino à divisa com Itirapuã, no
Estado de São Paulo, local conhecido por seu histó-
rico de acidentes, com vítimas fatais, o prefeito
aquinense, Daniel Ferreira da Silva, o “Daniel Tineca”,
esteve no local e fez duras críticas à omissão do DER-
MG e do Estado, por meio de um vídeo publicado
nas redes sociais. “Indignação é a palavra que fica”,
disse ao iniciar a gravação.

SEM RESPOSTA

O prefeito salientou sua “decepção”, porque que
desde 2021 tem solicitado ao DER-MG a manuten-
ção na rodovia, sinalização, escoamento de água,
mas “infelizmente não tem sido atendido”. Daniel
questionou: “Quantas pessoas ainda vão precisar
morrer nessa curva, quantas vão se machucar, até
que o DER-MG, o governo do Estado, se sensibili-
zem e façam a devida manutenção, que é de res-
ponsabilidade deles”, afirmou. Até neste início desta
semana, segundo o prefeito Daniel, o DER-MG não
havia se manifestado.

ASSALTO

O governo de Minas Gerais autorizou um reajuste
de 266% nas taxas cobradas pelos cartórios de re-
gistros de imóveis. A lei foi proposta pelo Tribunal de
Justiça do Estado, aprovada pela Assembleia
Legislativa e sancionada pelo governador Romeu
Zema. Uma canetada atrás da outra. Para se ter uma
ideia da sede da arrecadação, para o registro de imó-
vel no valor de R$ 250 mil a taxa saltou de aproxima-
damente R$ 2 mil para mais ou menos R$ 6.600,00.

DISCURSO LIBERAL

Empresários relatam casos extremos de taxas que
saltaram de cerca de R$ 76 mil para R$ 925 mil para
registros de incorporações e outros, de R$ 18 mil para
R$ 726 mil gerando impacto severo em projetos que
estavam em andamento. O aumento foi criticado por
entidades do setor de construção civil, e por contra-
dizer o “discurso” liberal do governo Zema.

SUSPENSAS

As assembleias escolares para avaliar a adesão
ao Programa de Escolas Cívico-Militar em Minas
Gerais serão retomadas em agosto, após o período
de recesso escolar. A informação foi confirmada pelo
governador Romeu Zema e pelo secretário de Esta-
do de Educação, Igor Alvarenga, em coletiva de im-
prensa realizada na manhã desta segunda-feira (14/
7). A Secretaria de Estado de Educação de Minas
Gerais (SEE/MG) suspendeu, neste domingo (13/7),
o processo de consulta às comunidades escolares
da rede estadual.

PRAZO CURTO

O governador disse que optou-se por dilatar as
assembleias que estarão escutando comunidades
escolares, porque concluiu que o prazo para ouvir as
comunidades foi curto. O programa, segundo ele, será
mantido. “Nós sabemos que disciplina e rigor fazem
a educação melhorar, e muito. Pais e alunos têm nos
cobrado a ter essa opção. Teremos oportunidade para
todos, tanto para o modelo cívico-militar como tam-
bém para o convencional”.

MEMÓRIA PARAISENSE

Em 16 de julho de 1912, portanto há exatos 133
anos foi criado pelo decreto estadual n.º 3.613 o Gru-
po Escolar de São Sebastião do Paraíso, que poste-
riormente foi denominado Grupo Escolar “Campos
do Amaral”. Instalado em 31 de janeiro de 1916 e
tendo iniciado suas atividades no dia 1.º de fevereiro
do mesmo ano, a partir de de31 de dezembro de 1997,
tornou-se Escola Municipal Campos do Amaral. Seu
nome é uma homenagem à memória do político e
ilustre cidadão José Luiz Campos do Amaral Júnior
que, enquanto deputado estadual conseguiu que a
Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais
aprovasse a lei que criou o primeiro grupo escolar da
cidade. (Efemérides Paraisense)
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OPINIÃO

A SABEDORIA DA DOR
TIO FLÁVIO

É comum ouvir que a nova geração não suporta a dor,
que qualquer frustração vira crise, qualquer contratempo
parece insuportável. Alguns atribuem isso ao fato de que
muitos desses jovens cresceram em tempos de mais direi-
tos garantidos, com menos escassez e, em certos contex-
tos, sem a urgência de lutar por sobrevivência. Esse relativo
conforto, somado à tecnologia que oferece alívio imediato para
quase tudo (de comida a entretenimento), teria criado uma
geração com menos tolerância ao sofrimento e à espera. Mas
essa análise, ainda que parcialmente verdadeira, precisa ser
feita com cuidado para não cair na armadilha de saudosis-
mos. Porque se há jovens que realmente foram pouco exigi-
dos pela vida, há também uma geração sobrecarregada por
um mundo instável, por ansiedades difusas, pela cobrança
por perfeição, felicidade, performance e sucesso.

Por outro lado, muitos pais, já escaldados por terem vivi-
do dores profundas, sejam econômicas, afetivas, de
pertencimento ou emocionais, tentam proteger seus filhos
do sofrimento. É compreensível: quem foi ferido, muitas ve-
zes, quer impedir que aqueles que ama sangrem. Ao fazer
isso, correm o risco de blindar demais os filhos da própria
experiência da vida. Ao evitar o "não" ou ao não consegui-
rem estabelecer diálogo, ao impedir que enfrentem frustra-
ções naturais da existência, esses pais não livram os filhos
da dor, ainda que pareça que sim. Eles apenas os tornam
menos preparados para lidar com situações desafiadoras.

A dor incomoda. É chata, irrita, trava a gente. Mas... e
se ela não existisse?

Há uma condição médica rara, chamada insensibilidade
congênita à dor. Pessoas que nascem com ela podem sofrer
fraturas, queimaduras ou lesões internas gravíssimas e não
sentem absolutamente nada. Não percebem o corte na perna,
um osso trincado, o dente inflamado. Não porque sejam mais
fortes, pelo contrário: são mais vulneráveis. Por não sentirem
dor, deixam de receber os alertas mais primitivos que o corpo
envia para avisar que algo não vai bem. Ao não saber que
estão feridas, continuam correndo, pulando, brincando… até
que o machucado pequeno se torne um problema maior.

O que para nós é incômodo, para elas é ausência de alar-
me. E o alarme, por mais estridente que seja, é o que evita
tragédias. Esse fenômeno médico serve de metáfora pode-
rosa. Afinal, se a dor física é tão importante para a nossa
sobrevivência, o que dizer da dor emocional?

Vivemos tempos em que sentir se tornou quase um peca-
do. Somos incentivados a mostrar força o tempo todo, a se-
guir adiante, a superar sem parar para entender o que se pas-
sou. Há livros de autoajuda, discursos motivacionais e posts
nas redes sociais nos dizendo que tudo é aprendizado, que
basta virar a página, que dor é fraqueza. Mas será mesmo?

A dor emocional cumpre o mesmo papel de alerta que a
dor física. Quando um ambiente de trabalho nos adoece, é o

mal-estar persistente que nos diz: "esse lugar não é para você".
Quando um relacionamento amoroso vira controle, silêncio,
medo, é a angústia que se instala no peito que nos mostra o
que antes fingíamos não ver. Mas ao invés de ouvir o grito da
dor, muitas vezes escolhemos o silêncio. Fingimos que não
dói, que já passou, que está tudo sob controle. E aí seguimos
como as pessoas que não sentem dor física: ignorando os
sinais, acumulando feridas, deixando que a vida continue nos
machucando, até que um dia, não aguentamos mais.

Numa cultura em que não há tempo para luto, nem espa-
ço para tristeza, chorar virou sinal de fraqueza. Pedir ajuda,
um atestado de incompetência. E, assim, vamos anestesiando
as emoções com distrações, com remédios, com risos for-
çados. O perigo disso é que passamos a viver como se não
sentíssemos e o que não é dito pelo coração se manifesta
pelo corpo. Gostei de uma frase que ouvi esses dias: "O que
não passa pela garganta fica no corpo".

Há dores que adoecem a alma. São aquelas que vêm
daquilo que deixamos passar, das conversas que evitamos,
das mágoas que engolimos, das escolhas que fizemos con-
trariando nossos princípios. Essas dores não aparecem nos
exames, talvez só as suas consequências, mas estão nos
sonhos agitados, na insônia teimosa, no cansaço que não
tem razão.

Ainda há casos em que carregamos culpas que não são
nossas, pesos que foram empurrados para nossos ombros
desde a infância. E, por não compreendermos sua origem,
apenas convivemos com elas, achando que viver é mesmo
isso: caminhar com algo doendo por dentro.

Nem toda lição precisa vir pelo sofrimento, é verdade. Mas,
quando ela aparece, quase sempre é porque ignoramos ou-
tros sinais. A dor, então, é o último recurso do corpo ou da
alma para nos fazer parar. É o grito que resta quando o sus-
surro foi desprezado.

Aprender a ouvir a dor é um ato de responsabilidade e
coragem. Exige sensibilidade, escuta, humildade. Exige tem-
po. Exige a capacidade de não se apressar na busca por
soluções, mas de mergulhar no desconforto para entender o
que ele quer nos contar.

Às vezes, a dor está pedindo mudança. Outras vezes,
está pedindo perdão. Outras, ainda, está pedindo apenas que
você descanse ou preste atenção em algo que tem passado
despercebido. Que você se trate com mais gentileza, que
reconheça que não é obrigado a suportar tudo o tempo todo.
Dizer isso não significa romantizar o sofrimento, muito me-
nos incentivar que alguém permaneça na dor. Pelo contrário,
é um convite a escutá-la com atenção e respeito, para que
não seja necessário que ela aumente o tom.

Tio FlávioPalestrante, professor e criador do movimento
voluntário Tio Flávio Cultural.

Para falar comigo: www.tioflavio.com.br ou pelo Instagram:
@tioflavio.

(Hoje em Dia 11/07/2025)

MUDAR A
história

De repente, percebe-
mos que como vivemos
HOJE, tem a ver como
algo que aconteceu lá
atrás. E, não nos damos
conta de que estamos
sustentando alguma coi-
sa que não vale mais.
Que história é essa que
estamos vivenciando? Eu
não consigo/ Coisa as-
sim/ Eu não sei/ Eu não
posso/ Eu sempre fui as-
sim/ É desse jeito que eu
faço as coisas/ Quando
era pequeno/ Quando eu
estudava naquela escola/
Isso não é possível/ Mas,
esse era o jeito que eu
fazia as coisas! "Você
não pode mudar o vento,
mas pode ajustar as ve-
las do barco para chegar
onde quer". (Confúcio -
filósofo chinês). O resto
pode...

Fernando de Miranda Jorge

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

As mudanças se tor-
nam oportunidades de
crescimento quando você
entrega sua vida nas mãos
de Deus. A atitude neces-
sária para mudar sua vida
está dentro de você. Um
pequeno passo pode mu-
dar uma história, uma
grande atitude pode mudar
o mundo... sua história
será mudada e todos sabe-
rão o quanto mudou.

"A maneira mais rápi-
da de mudar a si mesmo é
conviver com pessoas que
são como você quer ser".
(Do empresário fundador
do Linkedin, Reid Hof-
fman).

Não podemos mudar
definitivamente nossa his-
tória, entretanto sim, fazer
outra história com outros
personagens, dentro de
outra realidade, como cri-
ar outro futuro, é fazer his-
tória. E que bom e bonito
seria isso, ou é simples
assim: para o bem de nós
mesmos.

PERFORMANCE
DO MEDO
Os vários aspectos do medo
Transformados em arremedo
Inesperados acontecimentos
Causadores dos sofrimentos!

Desde o trauma da infância
Agredida com a constância
Do excesso de informações
E para energia, sem vazões!

Tensão ao percorrer as ruas
Ao observar outras criaturas
No comércio, nas conduções
Ao ar livre, com as restrições!

E o medo do futuro incerto
A economia vista de perto,
Acena com as intempéries
Dos fatos novos em séries!

Permita Deus afastar o medo
Mostrando principal segredo
O poder de no infinito buscar
O verbo amar poder conjugar!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais
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O Paraíso Futsal conquis-
tou o título da LIDARP (Liga
Desportiva do Alto Rio Par-
do), sábado (12), ao bater
Varginha na final pelo placar
de 3 a 1, na Arena João Mam-
brini.

Os gols foram marcados
por Allan (2x) e Guylherme,
todos no primeiro tempo,
Varginha descontou na etapa
final.

TRAJETÓRIA
O Paraíso Futsal conquis-

tou a competição com 100%
de aproveitamento, com sete
vitórias, 24 gols marcados e
11 sofridos. A equipe foi a
primeira colocada do grupo
D, vencendo todas as parti-
das. A começar por Guara-
nésia, fora de casa, por 5 a 1,
Juruaia, também fora, por 4
a 2, Guaxupé por WO, e
Capitólio, em casa, pelo pla-
car de 5 a 1.

Nas fases seguintes, as
partidas foram decididas em
jogo único. Nas quartas de fi-
nal, Paraíso venceu Poço Fun-
do por 3 a 2, em casa. Na se-
mifinal, reencontrou Juruaia
e, mesmo fora de casa, ven-
ceu por 4 a 1. Allan e Tulio se
destacaram com a artilharia
da equipe no campeonato,
com sete gols marcados cada,
e vice-artilheiros entre todos
os marcadores.

O JOGO
A primeira etapa começou

com a equipe visitante fazen-
do o goleiro Gabriel trabalhar,
quando o adversário saiu cara
a cara e ele fez ótima defesa.
Em seguida, Allan fez ótima
jogada individual, o goleiro
defendeu e no rebote “Pezin”
concluiu por cima do gol.
Com apenas quatro minutos,
saiu o primeiro gol paraisen-

Paraíso Futsal é campeão da LIDARP 2025
Equipe conquistou o título com 100% de aproveitamento na competição, ao vencer Varginha na final, por 3 a 1, no sábado (12)

torcedores, o que antes não
acontecia. A LIDARP é muito
importante para o restante da
temporada, porque o nosso
objetivo era subir um degrau.
Ano passado, na LIDARP fo-
mos vice, e esse ano, campe-
ões. Na Alterosa, ficamos nas

oitavas de final, esse ano
estamos nas quartas. Ficamos
também nas oitavas da Paulista
Sul Minas, da qual estamos
bem encaminhados para nos
classificar. Então, é subir este
degrauzinho, devagarinho, e
melhorar a cada ano.”

O Paraíso Futsal volta às
quadras na próxima sexta-fei-
ra (18), às 21h, na Arena João
Mambrini para enfrentar
Alfenas, na primeira partida
das quartas de final da Taça
Alterosa.

(por Rubens Avelar)

O Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso (CXS
SP) transformou o último sá-
bado, 12 de julho, em um ver-
dadeiro tabuleiro de emoções.
A cidade sediou o Campeona-
to Mineiro de Xadrez Ama-
dor, um evento que não só re-
velou novos talentos, mas
também acendeu a paixão
pelo jogo da mente em todas
as idades, consolidando o po-
tencial do xadrez como ferra-
menta de desenvolvimento e
integração.

O campeonato, que se es-
tendeu das 9h às 16h, reuniu
40 enxadristas de diversas ci-
dades mineiras – São Sebas-
tião do Paraíso, Guaxupé,
Guaranésia, São Pedro da
União, Alpinópolis e Con-
quista – e até de cidades
paulistas, como Franca, São
Carlos e Ribeirão Preto, que
abrilhantaram o torneio. A
organização impecável ficou
a cargo do Vice-Presidente do
CXSSP, Sr. Lázaro dos Reis,
e do Árbitro Nacional Jeova-
ne Cascais Santos, ambos
paraisenses, com o apoio do
Árbitro Alan César Oliveira
Marques, de Guaxupé.

A presença ilustre do Mes-
tre Nacional de Xadrez Ger-
son Peres, que acompanhou as
partidas e prestigiou a pre-

XEQUE-MATE NO FUTURO:
Mineiro de Xadrez inspira uma nova
geração de vencedores em Paraíso

FOTOS: Rubens Avelar

miação, ressaltou a importân-
cia do evento para o cenário
enxadrístico. O apoio instituc-
ional também foi evidente
com a participação do Secre-
tário Municipal de Esportes e
Lazer, Sr. Daniel Naves, de-
monstrando o compromisso
da Prefeitura de São Sebasti-
ão do Paraíso com o desenvol-
vimento do xadrez local.

DUELOS
ESTRATÉGICOS

E JOVENS TALENTOS
EM DESTAQUE

O torneio foi disputado em
duas modalidades empolgan-
tes: o Evento Absoluto, com
24 jogadores, e o Evento Sub-
1800, com 16 participantes,
voltado para jogadores com
classificação abaixo de 1800.
Ambos foram jogados no sis-
tema suíço, em 5 rodadas rá-
pidas de 15 minutos mais 15
segundos de acréscimo por
lance, proporcionando parti-
das dinâmicas e cheias de es-
tratégia.

No Evento Absoluto, a
performance mais impressio-
nante veio do jovem Ravy
Diniz Pinto, de Franca/SP,
que conquistou 4,5 pontos.
No entanto, o título de Cam-
peão Mineiro Amador ficou
em casa, com o paraisense

Dwlyan Silva Dos Santos, que
garantiu 4 pontos, demons-
trando a força do xadrez lo-
cal. A terceira colocação ge-
ral foi para Otávio Miguel
Duarte Gustavo, também de
Franca/SP.

Já no Evento Sub-1800,
Ryan Diniz Pinto, de Franca/
SP, teve um desempenho im-
pecável, vencendo todas as 5

rodadas. Mas o pódio minei-
ro teve destaque para os
guaxupeanos: Caio do Canto
Mendonça sagrou-se Cam-
peão Mineiro Amador Sub-
1800 com 4 pontos, e a dedi-
cação feminina foi celebrada
com Sandra de Cássia Bandei-
ra, que conquistou 3,5 pontos
e o título de Campeã Femini-
na.

O FASCINANTE
UNIVERSO DO XA-

DREZ: UM CONVITE AO
DESENVOLVIMENTO

E À INSPIRAÇÃO
O Campeonato Mineiro de

Xadrez Amador em São Se-
bastião do Paraíso reafirma o
poder transformador do xadrez
na vida de pessoas de todas as
idades, especialmente dos

mais jovens. Este jogo milenar
é uma verdadeira escola de
pensamento, onde cada movi-
mento no tabuleiro estimula o
raciocínio lógico, a concentra-
ção, a capacidade de planeja-
mento e a resiliên-cia. Habili-
dades como essas são forjadas
a cada partida, preparando
mentes para os desafios não só
do jogo, mas da vida.

O Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso (CXS
SP) tem a missão de semear e
cultivar essa paixão pelo xa-
drez, vendo em cada partida
uma oportunidade de desen-
volvimento e aprendizado.
Convidamos todos, principal-
mente os menores de idade, a
mergulhar nesse universo fas-
cinante. Descobrir o xadrez é
abrir portas para um mundo
de estratégias e superação.

Acreditamos que, com a
união de esforços e o reconhe-
cimento do valor do xadrez,
podemos ampliar ainda mais
o alcance dessa iniciativa em
nossa comunidade. O apoio e
o incentivo à prática do xa-
drez são investimentos dire-
tos no potencial e no futuro
de nossa cidade.

Venha descobrir o Xadrez e
inspire-se a fazer parte dessa
jornada que fortalece mentes

e constrói futuros!

se, Tulio roubou a bola, pu-
xou o contra-ataque e chutou,
o goleiro deu rebote e o joga-
dor de Varginha furou, a bola
sobrou para Allan só empur-
rar para as redes. Pouco de-
pois, Allan perdeu ótima
chance, ao ficar cara a cara
com o goleiro.

Quando se aproximava
dos dez primeiros minutos
jogados, o técnico Jefferson
“Barbino” começou a rodar a
equipe. Paraíso até então não
sofria na partida graças à sua
forte marcação em linha bai-
xa, e quando tinha a bola,
mantinha a posse com tran-
quilidade. A partida entrava
nos dez minutos finais, Túlio
achou um belo passe entre os
adversários para Guylherme,
que só escorou para marcar o
segundo gol paraisense.

Faltando cinco minutos
para o final do primeiro tem-
po, Tulio, de novo, deu um
lindo passe de primeira para
deixar Allan na cara do gol e
anotar o terceiro.

Paraíso voltou para a se-
gunda etapa melhor no jogo,
perdendo algumas oportuni-
dades de ampliar o placar.
Com cinco minutos jogados,
Tulio puxou contra-ataque e
quase marcou o quarto gol,
mas a finalização bateu na
rede do lado de fora.

Após os dez minutos ini-
ciais, Varginha acionou o
seu goleiro linha para tentar
a reação na partida, e em
pouco tempo surtiu efeito.
Wender fez ótima jogada in-
dividual e marcou o gol dos
visitantes.

O quarto gol paraisense in-
sistia em não sair, Guilherme
roubou a bola no meio da qua-
dra e quase marcou do meio
da quadra, já que seu goleiro
linha estava fora do gol.

A essa altura do jogo, os
visitantes eram todo ataque,
enquanto Paraíso fazia uma
ótima marcação. Varginha
mantinha a pressão e criava
algumas oportunidades de
gol, mas sem sucesso.

Faltavam quatro minutos
para terminar o jogo, quan-
do Allan tentou puxar o con-
tra-ataque e o goleiro linha
dos visitantes fez a falta para
impedir o que poderia ser o
quarto gol, e foi expulso. No
minuto final, Paraíso teve
um tiro livre direto a seu fa-
vor, mas “Iguinho” desper-
diçou.

O técnico Jefferson “Bar-
bino” falou sobre a importân-
cia da conquista para o restan-
te da temporada: “Ano passa-
do batemos na trave na LI
DARP, perdemos nos pênaltis
para Guaxupé, esse ano ven-
cemos em casa, com o apoio
de nossa torcida, a Arena (João
Mambrini) voltou a ter mais

Divulgação
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Por Ralph Diniz

Dois adolescentes, de 17 e
18 anos, ficaram gravemente
feridos em um acidente de
trânsito ocorrido por volta das
3h15 da madrugada deste sá-
bado, 12, na avenida Dárcio
Cantieri, em São Sebastião do
Paraíso. Segundo informa-
ções, a motocicleta em que
estavam colidiu contra a tra-
seira de um caminhão estaci-
onado no local. As vítimas
foram arremessadas ao solo e
socorridas em estado grave.

O acidente aconteceu na
altura do número 2319, no

Adolescentes ficam
gravemente feridos em

colisão entre moto e caminhão
Acidente ocorreu na madrugada deste sábado, 12, na avenida Dárcio Cantieri;

vítimas foram socorridas pelo Corpo de Bombeiros e pelo SAMU

bairro Jardim América. Con-
forme o 2º Pelotão do Corpo
de Bombeiros, a motocicleta
— uma Honda CG 160 ver-
melha — colidiu violenta-
mente contra a traseira de um
caminhão Iveco/Daily 65-
170CD, branco, que estava
regularmente estacionado na
via.

Com o impacto, os dois
ocupantes da moto foram ar-
remessados ao solo e encon-
trados inconscientes pelas
equipes de resgate. O local foi
isolado pela Polícia Militar,
que acionou o Corpo de Bom-
beiros e o Serviço de Atendi-

mento Móvel de Urgência
(SAMU). As vítimas foram
encaminhadas à Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso
em estado grave.

A perícia técnica da Polí-
cia Civil esteve presente e re-
alizou os trabalhos de praxe
no local do acidente. A moto-
cicleta foi posteriormente re-
movida por guincho para um
pátio credenciado.

As vítimas foram identifi-
ca-das como R.T.S., de 17
anos, que conduzia a moto, e
L.F.G.A., de 18 anos, que es-
tava na garupa. Ambos per-
manecem internados, e o es-

tado de saúde inspira cuida-
dos. De acordo as informa-
ções obtidas pela reportagem,
o fato de o condutor ser me-
nor de idade e estar inconsci-
ente impossibilitou sua apre-
ensão imediata por causar le-
sões no passageiro.

O caminhão envolvido no
acidente possui seguro opci-
onal. As avarias em ambos os
veículos foram devidamente
registradas. A ocorrência foi
registrada pela Polícia Mili-
tar e encaminhada à Delega-
cia de Polícia Civil, que dará
continuidade à apuração dos
fatos.

A Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Agropecu-
ário (SEDEAGRO), deu iní-
cio às inscrições para o VII
Concurso Municipal de Café
de Qualidade “O Paraíso dos
Cafés Finos”. A iniciativa, de-
senvolvida em parceria com
a Emater-MG, o Conselho
Municipal de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável
(CMDRS) e a ACISSP, tem
como objetivo valorizar a pro-
dução cafeeira local, incenti-
var a melhoria contínua da
qualidade e reconhecer o po-
tencial dos cafés produzidos
no município.

Conforme destaca o secre-
tário municipal de Meio Am-
biente, Renan Jorge Preto, a
edição de 2025 traz novida-
des importantes e reforça o
compromisso da Administra-
ção com a valorização da agri-
cultura familiar e dos produ-
tores locais. Pela primeira
vez, os participantes poderão
concorrer em duas categorias
distintas: Natural, para cafés
secos com a casca; e Experi-
mental, voltada a cafés sub-
metidos a processos de fer-
mentação induzida. A ampli-
ação do formato do concurso
acompanha as transformações
do setor e estimula os produ-
tores a explorarem novas téc-
nicas e padrões de qualidade.

As inscrições podem ser
realizadas até o dia 30 de se-
tembro, por meio da platafor-
ma Sympla. As amostras de-
vem ser entregues na sede da
Emater ou na SEDEAGRO,

VII Concurso de Café de Qualidade
reforça vocação cafeeira de

São Sebastião do Paraíso

dentro do prazo estabelecido.
A avaliação técnica será
conduzida por profissionais
especializados, com base em
critérios sensoriais que con-
sideram aspectos como aro-
ma, sabor, acidez, corpo e
equilíbrio.

A cerimônia de premiação
será realizada no dia 10 de
outubro, durante o Festival do
Café, na Arena Olímpica João
Mambrini. Além do reconhe-
cimento público e dos certifi-
cados, os produtores que se
destacarem nas duas catego-
rias receberão premiação em
dinheiro. Também serão ho-

menageados a associação ru-
ral com o maior número de
amostras inscritas e o arma-
zém com maior participação
no concurso, fortalecendo o
espírito de cooperação e va-
lorizando o trabalho coletivo.

Mais do que uma disputa,
o concurso é um estímulo à
excelência e à inovação no
campo. “Estamos muito ani-
mados para a safra de 2025.
Sabemos do potencial do nos-
so município e da força da
nossa cafeicultura. O concur-
so é mais um incentivo à pro-
dução de cafés de qualidade
e ao protagonismo dos nossos

produtores. Agradecemos a
todos os envolvidos para que
este concurso aconteça”, afir-
ma Renan.

O VII Concurso “O Paraí-
so dos Cafés Finos” consoli-
da-se, assim, como uma das
principais vitrines da cafeicul-
tura local, promovendo o de-
senvolvimento sustentável, a
visibilidade dos produtores e
a valorização do que São Se-
bastião do Paraíso tem de
melhor: a dedicação, o talen-
to e a qualidade de seu café.
Mais informações podem ser
obtidas pelo telefone 3539-
1037.             (Secom Pref. SSP)

Arquivo Prefeitura

A Polícia Civil de Minas
Gerais, através da Delegacia
de Furtos e Roubos de Po-
ços de Caldas, na manhã des-
ta segunda (14), deflagrou
operação policial denomina-
da “Banquete de Hermes”
para o cumprimento de man-
dado de prisão, busca e apre-
ensão e bloqueio/sequestro
de bens expedidos pela jus-
tiça em desfavor de um ho-
mem de 40 anos de idade.

As investigações apura-
ram que o autor, ocupante de
cargo de confiança da em-
presa Mercado Livre, des-
viou mais de quinhentos apa-
relhos celulares, comerciali-
zando-os na cidade e região.
O prejuízo da empresa supe-
ra cinco milhões de reais.

O investigado foi enca-
minhado ao sistema prisio-
nal, onde se encontra à dis-
posição da justiça. Ele res-
ponderá pelos crimes de fur-
to qualificado e lavagem de
dinheiro.

A próxima fase da opera-

Funcionário de
empresa desviou e

vendeu mais de 500
aparelhos celulares

ção será para recuperar os
aparelhos desviados, através
de uma grande operação de-
nominada “Tá entregue” que
necessitará, inclusive, do
apoio da imprensa para sua
divulgação.

Como restou comprova-
do, a maioria dos adquiren-
tes dos aparelhos celulares
desviados, o compraram de
boa-fé pela internet ou em
estabelecimento comerciais.
Assim sendo, eles serão in-
timados para devolver o apa-
relho na Delegacia de Polí-
cia.

No projeto “tá entregue”,
o possuidor de boa-fé que es-
teja em poder de aparelho
celular furtado/roubado e o
devolver após intimação,
não será objeto de responsa-
bilização criminal.

Acaso não atenda a or-
dem policial, será alvo de
operação policial e respon-
derá pelo crime de recepta-
ção.

(PCMG Imprensa)

Reprodução

Irmãos, em nossas vári-
as reencarnações, temos
percorrido por vários cami-
nhos, vivido muitas experi-
ências, ora aqui, ora do ou-
tro lado.  E nessas idas e vin-
das, oportunamente quando
analisamos o saldo dos com-
promissos assumidos, certa-
mente o que encontramos,
são tarefas parcialmente re-
alizadas.

Sendo assim, acredita-
mos que já não é mais pos-
sível, diante de tantas infor-
mações, alegarmos o desco-
nhecimento em relação ao
significado da vida e as re-
comendações cristãs, nos
dando conta que a hora che-
gou e a fatura venceu.

Convidamos a todos,
para o "despertar" para a
vida, vivê-la de forma ple-
na, dividindo junto aos se-
melhantes, os sentimentos
de amor, de benevolência,
de paciência, de tolerância,
da piedade, e da insubsti-
tuível caridade.

Vamos aproveitar essa
oportunidade para que seja-
mos Luz na vida de alguém,
entregando claridade, orien-
tação, direcionamento, fa-
zendo das trevas alheias,
uma constelação salutar.

Irmãos, tenham certeza
que Cristo anseia e deseja,
que cada um de nós, acolha,
adote o semelhante vulnerá-
vel exposto as margens da

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
SEJA LUZ

sociedade, fazendo com que
se sinta também, parte des-
se universo.

Que nossos caminhos,
nossas trilhas, nossas esco-
lhas, sejam iluminadas pelo
poder do amor, da benevo-
lência, do importar, da hu-
mildade. Pois só assim e
agindo assim, poderíamos
dizer que estaríamos cami-
nhando rumo a felicidade
desejada, não esquecendo
que para conquistar essa
condição, inevitavelmente,
devemos obrigatoriamente
nos transformarmos em
agentes doadores.

O momento pede e exi-
ge que cada um de nós, nos
esforcemos no cumprimen-
to das recomendações, nem
que sejam parciais, dando o
primeiro passo, estendendo
a mão amiga ao irmão
fragilizado, trazendo-o para
junto de ti, proporcionando
a ele a oportunidade de tam-
bém desfrutar dessa luz que
clareia e nos direciona ao
encontro do Pai, aniquilan-
do as trevas da jornada,
motivos de tantas mazelas e
lamentações...

Sejamos Luz onde esti-
vermos!

Muita Paz!!

UEK – União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso,

16 de julho de 2025.
João Batista Brandão

EDITAL DE CONVOCAÇÃO CONDOMÍNIO CACHOEIRA
Senhores Condôminos,

Na qualidade de síndico, cumprindo o que determina a Lei em vigor e a
nossa Convenção Condominial, sirvo-me da presente, para convocar V.S. a
participar da Assembleia Geral Extraordinária (AGE) e tratar dos assuntos
elencados na Ordem do Dia, conforme abaixo, sendo que ocorrerá no dia
27de julho de 2025 (Domingo) na Fábrica de manilhas do Condomínio, situado
na rotatória da Rua A com a Rua D, com primeira chamada às 08:30 hs e
segunda chamada às 9:00 HS.

Será de forma híbrida presencial, por meio de plataforma metting e
também com transmissão por meio da página do Condomínio Cachoeira no
FACEBOOK.

É facultado aos condôminos, que não puderem comparecer à Assembleia
Geral, o direito de representação, por meio de mandatos (procurações) com
poderes especiais (modelo anexo), limitando cada mandatário (procurador)
a representar, no máximo, 3 (três) mandantes (condôminos).

As assinaturas dos mandantes (condôminos) deverão ter firma
reconhecida em cartório, conforme preceitua o art. 654, §2º, do Código Civil.

ORDEM DO DIA – ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Assunto (1):
 Concordância e aprovação entre os condôminos sobre proposta instalação
de torre de telefonia proposta pela empresa AMERICAN TOWER DO BRASIL
- CESSÃO DE INFRAESTRUTURAS S.A., inscrita no CNPJ sob n.
04.052.108/0001-89, com sede na Rua Olimpíadas, 205 – 8º e 10º andares
– na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, CEP 04551-000 em um
contrato de locação na unidade autônoma pertencente ao Condomínio
Cachoeira lote 05 da quadra 01. Essa concordância deve ser informada por
meio de declaração indicando se estão cientes que a assembleia ocorreu no
dia 17 de maio de 2024 e houve aprovação por 11 pessoas na primeira
votação, mas que por extravio e perda de documentos, foi necessário realizar
essa declaração pra ratificar a validação anterior.
Anuência do proprietário da unidade autônoma lote 22 da quadra 02 deixando
claro que o mesmo não se opõe à instalação da torre de telefonia no lote 05
da quadra 01.
Votação e deliberação;
Assunto (2):
Continuação do cronograma das pautas não discutidas em AGE do dia 13
de julho de 2025 deliberado e aprovado em votação pelos condôminos,
sendo :
Assunto (2):
Prestação de contas receita e despesas do condomínio (continuação da AGO,
anterior); Inadimplência e Patrimônio. Informações/Esclarecimentos/
Deliberação.

Assunto (3):
Proposta de cronograma de regularização de obras e investimentos do
condomínio.
Informações/Esclarecimentos/Deliberação.
Assunto (4):
Proposta de terceirização de todos serviços do condomínio,
Inclusive síndico e colaboradores.
Venda de caminhão e todo maquinário do condomínio.
Esclarecimentos
Deliberação e votação.
Assunto (5):
Por solicitação da Comissão de condôminos formada em última Assembleia,
formada para fiscalizar e acompanhar realização do projeto do poço artesiano.
4.a) Apresentação de solicitação de comissão formada em AGO do dia 23 de
março de 2.025:
4.b) Ampliar as atribuições da comissão incluindo: (Informação/Deliberação)

a) assessorar o síndico na solução de problemas quando solicitado;
b) aprovar ou rejeitar solicitação do síndico para realização de despesas
extraordinárias (poderes que chocam com o Conselho Deliberativo/Fiscal);
c) examinar as contas do condomínio e sobre elas emitir parecer de
aprovação ou rejeição, divulgando este parecer aos condôminos (poderes
que chocam com o Conselho Deliberativo/Fiscal);
d) examinar e dar parecer, por escrito, sobre as concorrências para obras
e/ou prestação de serviços, divulgando aos condôminos;
e) sugerir e estabelecer prioridades, JUNTAMENTE, com o síndico, para
realização de obras e prestação de serviços.

4.c) SEGURANÇA – sugestão
4.d) COLETA DE LIXO – sugestão
4.e) ASSUNTOS DIVERSOS*

** ex: há um equívoco na redação do regimento interno que precisa ser
corrigido.
** assuntos diversos não precisam ser votados, mas, devem ser apontados
para serem pautados em uma outra Assembleia investimentos do
Condomínio.
Assunto (6): Espaço aberto a sugestões dos Condôminos que serão
catalogados para análise e agendamento de deliberação para próxima
Assembleia Geral.

De antemão, a administração agradece, ressaltando a importância da
participação de cada um neste processo e se coloca disposição para
esclarecimento de quaisquer dúvidas que se façam necessárias.

Cordialmente.

São Sebastião do Paraíso (MG), 15 de julho de 2025
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O governador Romeu
Zema e o secretário de Es-
tado de Educação, Igor Al-
varenga, anunciaram nesta
segunda-feira (14) a sus-
pensão temporária das con-
sultas públicas sobre o Pro-
grama de Escolas Cívico-
Militares em Minas Gerais.
Segundo eles, a pausa ocor-
re por causa do recesso es-
colar, mas as assembleias já
realizadas permanecem vá-
lidas, incluindo as quatro
votações que ocorreram em
São Sebastião do Paraíso no
dia 9 de julho.

Na cidade, a consulta à
comunidade escolar foi
marcada por forte debate.
Duas escolas aprovaram a
adesão ao modelo propos-
to pelo governo — a Esco-
la Estadual Paula Fras-
sinetti e a Escola Estadual
Paraisense — enquanto ou-
tras duas rejeitaram: a Es-
cola Estadual Clóvis Salga-
do e a Escola Estadual Be-
nedito Ferreira Calafiori,
o Ditão.

REPERCUSSÃO
NAS REDES E
CRÍTICAS À

CONDUÇÃO DO
DEBATE

As assembleias não pas-
saram despercebidas pela
comunidade. No Ditão, um
grupo de alunos contrários
à proposta gravou vídeos
criticando o modelo e pu-
blicando em redes sociais.
Em um dos momentos mais
comentados, um professor

Governo de Minas interrompe consulta
para escolas cívico-militares, mas garante

validade das assembleias já realizadas
Previsão é que debates sejam retomados após o recesso escolar; em Paraíso, quatro escolas já votaram e processo segue válido

se posicionou durante a
assembleia afirmando que a
escola já possui ótimo de-
sempenho e que as novas
escolas cívico-militares
ainda não se destacam nos
rankings estaduais. Ele foi
aplaudido por estudantes,
mas também gerou reações
de pais e vereadores, que
passaram a questionar uma
suposta tentativa de influ-
ência por parte de profes-
sores contrários ao progra-
ma.

Os vereadores Antônio
César Picirillo e Ronei Vila-
ça cobraram esclarecimen-
tos da Secretaria de Estado
e se disseram preocupados
com o possível uso da estru-
tura escolar para divulgar
informações distorcidas.

SUPERINTENDÊNCIA
DEFENDE LISURA

DAS ASSEMBLEIAS
Diante da repercussão, a

Superintendência Regional
de Ensino de São Sebasti-
ão do Paraíso (SRE) emitiu
nota oficial na manhã se-
guinte às votações, desta-
cando que as assembleias
foram organizadas com res-
ponsabilidade, transparên-
cia e respeito à democracia.

A superintendente Maísa
Cláudia de Mello afirmou
que a escola é um espaço le-
gítimo de debate, mas criti-
cou eventuais excessos:
“Movimentos que incita-
ram tumulto e tentaram
conduzir os rumos da deci-
são por meio de manipula-

ção de informações não se-
rão ignorados.”

A nota orientou que
eventuais denúncias sejam
encaminhadas diretamente
à SRE para apuração.

ZEMA DIZ QUE
DIVERSIDADE SERÁ

CRITÉRIO PARA
AVALIAÇÃO

Em entrevista nesta se-
gunda, o governador Zema
voltou a defender o mode-
lo cívico-militar como uma
alternativa legítima e de-
mocrática dentro da rede
pública:

“Queremos fazer tudo
com o maior critério possí-
vel. Acreditamos muito
nesse projeto. Estamos es-
cutando pais, alunos e ser-
vidores. E nada melhor do
que diversidade para ter

comparação. No futuro,
poderemos ter 100, 200 ou
300 escolas cívico-militares
funcionando em Minas,
lado a lado com as tradici-
onais.”

Zema também compa-
rou a disciplina nas escolas
brasileiras com a realidade
do Japão e afirmou que, se
o novo modelo demonstrar
bons resultados ao longo do
tempo, poderá crescer natu-
ralmente. Mas reiterou: a
escola convencional conti-
nuará sendo a maioria.

SECRETÁRIO
REFORÇA VALIDADE

DAS VOTAÇÕES E
REBATE CENSURA
Já o secretário Igor Al-

varenga esclareceu que as
votações ocorrem com cé-
dulas físicas e são precedi-

das por assembleias aber-
tas, nas quais toda a comu-
nidade escolar tem espaço
para se manifestar. Ele re-
forçou que as assembleias
realizadas não serão cance-
ladas, e que a pausa nas
consultas serve apenas para
respeitar o calendário esco-
lar e garantir maior partici-
pação das famílias. “Não
estamos atendendo a ne-
nhum pedido de sindicato.
Estamos apenas respeitan-
do o recesso escolar. As es-
colas vão retomar a discus-
são com energia renovada,
de forma democrática e
transparente.”

Alvarenga também criti-
cou uma liminar obtida por
sindicato contrário ao mo-
delo, classificando a ação
como censura: “Escutar não
é um problema. Censurar a

comunidade é. Estamos
num Estado democrático.
Quem é contra pode se ma-
nifestar com dados e argu-
mentos. O que não pode é
impedir as pessoas de vo-
tar.”

Segundo ele, cerca de
15% das 700 escolas pré-
selecionadas no Estado já
realizaram assembleias, e o
governo deverá retomar o
processo logo após o reces-
so escolar, com novo crono-
grama.

CLIMA ESCOLAR
E FINANCIAMENTO

Em live prevista para esta
semana, a Secretaria de Edu-
cação deve apresentar dados
de escolas que já aderiram
ao programa, com destaque
para redução de evasão es-
colar, melhoria na convivên-
cia e no ambiente de segu-
rança. Alvarenga ressaltou
que, embora ainda não haja
dados consolidados de de-
sempenho acadêmico, o cli-
ma escolar tem melhorado
sensivelmente nas unidades
com gestão compartilhada.

Sobre os recursos, o se-
cretário garantiu que não
haverá diferença nos repas-
ses às escolas cívico-milita-
res: o financiamento segui-
rá via Fundeb, com valores
per capita iguais aos das de-
mais instituições da rede es-
tadual. “Não existe diferen-
ça orçamentária. O que mu-
da, talvez, é o uso de unifor-
me. Mas o valor repassado
por aluno é o mesmo”.

AGil Leonardi - Imprensa - MG

(*) Ely Vieitez Lisboa
Como esquecer uma cida-

de com o nome de Paraíso?
Morei lá uns quatro ou cinco
anos, até os quatorze. Hoje,
décadas depois, a cidade é
para mim, realidade e ficção.
Não sei quais são os limites
de uma ou de outra, mas é um
mundo muito vivo, que me
encanta. Tenho, às vezes uma
vontade imensa de ressuscitá-
lo, concretizá-lo, mas como
tudo que é passado, jamais se
sabe o que realmente aconte-
ceu, ou é uma espécie de fan-
tasia criada por Cronos, gran-
de cineasta que não admite
interferências, não pede pro-
vas. É simples. Basta, no iní-
cio da película, avisar o pú-
blico que a história é basea-
da em fatos reais...

 Primeiro, são as amigas.
Meninas tão diferentes!
Hilda, a mais jovem, era tí-
mida, gordinha, face corada
e lindas tranças castanhas.
Dina, um pouco mais velha,
mais arrojada que nós. Arro-
jo, na época, era beijar o na-
morado, com apenas um mês

Uma cidade chamada Paraíso
de namoro... E ela nos mostra-
va, orgulhosa, seus pequenos
seios, que mal despontavam.
Cida era meio louquinha,
molecona, falava alto, com uma
voz de taquara rachada. Eu sou-
be, mais tarde, que ela se casa-
ra, tinha muitos filhos e morre-
ra antes dos sessenta anos. Das
outras, nenhuma notícia.

 E a moça bonita, que mora-
va defronte minha casa, do ou-
tro lado da rua? Dizia o povo
que Nestor, o chofer de praça,
homem casado e bem mais ve-
lho, gostava dela... Muitas noi-
tes, bêbado, ele passava de car-
ro, na rua, para vê-la. Em um
maldito dia, ele perdeu a dire-
ção e acabou atropelando meu
cachorro, que veio,
ensanguentado, morrer aos
meus pés. Nunca odiei tanto
uma pessoa. Pedi a Deus que o
castigasse. Não sei se fui ouvi-
da...

 E meu Príncipe? Bonito,
um pouco mais velho que eu,
nunca nos falamos. Eram só
olhares trocados no footing da
Praça da Matriz. Mais tarde,
quando saí da cidade, um dia

recebi uma cartinha de amor,
cor de rosa, tendo à esquerda um
coração transpassado por espa-
da, pingando sangue... Achei
tudo de mau gosto e quando li a
primeira linha, o romance aca-
bou. Piquei a carta em mil pe-
daços. Ele dizia: Ely morro por
ti. Você é meu grande amor...
Como podia? Vocativo sem vír-
gula e mistura de pronomes?!
Era a professora no futuro, já
com suas idiossincrasias...

 Muitos anos depois, o Pa-
raíso virou palco de minhas fan-
tasias. O Jardim Novo (como ele
se chamará agora?) me fascina-
va. Era um antigo cemitério e
nós, crianças, brincávamos lá.
Acabei por fazer do local e de
nossos encontros para achar “te-
souros”, ossos (um dia até um
crâneo!) tema de um conto,
onde narrava sobre personagens
populares famosas na cidade,
como Dona Fulgência. E em
minha ficção, recriava a lenda
da Moça de Branco, procuran-
do seu Amado, que haviam
assassinado...Eu terminava o
conto com final aberto e
surrealista: “O que ela não via

eram dois imensos olhos
azuis, ternos, misturados aos
miosótis, úmidos de sereno
que já começava a cair, naque-
la mágica noite fria”.

 Daí em diante, não tive
mais compromisso entre a
verdade e a ficção. Foi assim
que recriei a história forte de
minha primeira professora de
piano, no conto premiado Na
Travessa das Hortênsias, nº
13. E a fantasia misturou-se à
realidade, em um passado que
havia um Buracão, lugar má-
gico onde as crianças desco-
briam a tabatinga, barro lindo
e colorido, que servia para
modelar figuras, enquanto,
nos jardins, balouçavam na
brisa ricos pés de hortênsias e
rubras papoulas equilibrando-
se nos caules magriços.

 Até hoje, quando vou a
Paraíso, procuro a cidade de
minha infância e não encon-
tro. No seu lugar, há ruas as-
faltadas, comércio rico e até
arranha-céus. E então, guardo
minhas lembranças, como te-
souros.

A ESCRITORA ELY VIEITEZ LISBOA,
NOS DEIXOU HÁ UM ANO

Uma pessoa, humana, vibrante,
uma professora que fazia os alunos
acreditarem em si, Nas homena-
gens recebidas após seu falecimen-
to, muito de seu reconhecimento
veio de seus alunos e leitores. De-
dicou sua vida à Literatura, que a
eternizou. Trabalhou intensamente,
amou as pessoas sem mêdo, via-
jou mundo afora, onde seu sonho a
conduziu por quantas vezes quis.
Foi uma mãe pra seus alunos e pa-
rentes. Foi uma amiga divertida, fiel
e ousada, para seus amigos. Sem-
pre crítica e afiada, não perdia a sua
autenticidade. Nascida em Pratápo-
lis, morou uma época em Paraíso e
depois Ribeirão Preto. Casou se
duas vezes, a segunda com Jugur-

ta, meu pai, era nossa prima. Dei-
xou um legado em Ribeirão Preto,
com sua obra Literária, sua partici-
pação na sociedade, como mestra
nas escolas, no ensino de redação
nas oficinas de escrita. Como filha
dizia ser amiga de sua mãe, e era.

Seu primo Márcio Lisboa é um
grande admirador e divulgador de
sua obra, isso dito por ela.

No segundo casamento, fez uma
parceria de amor, admirada por seus
amigos, uma ajuda mútua no traba-
lho de cuidar da obra, escreveu por
muitos anos neste jornal. Descan-
se em paz, não há morte, onde hou-
ve muita vida.

Gizelda Mumic Lisboa (enteada)
e Marcio Lisboa (primo)

• Dos Leitores •

A busca por vida extraterres-
tre é um campo de estudo que
tem ganhado cada vez mais aten-
ção nos últimos anos. Cientistas
e pesquisadores estão trabalhan-
do arduamente para encontrar
evidências de vida em outros pla-
netas e luas do nosso sistema
solar e além.

A possibilidade de vida em
outros lugares do universo é um
tema que nos faz questionar nos-
sa existência e nosso lugar no
cosmos.

A descoberta de vida extra-
terrestre poderia ter implicações
profundas para a nossa compre-

ensão do universo e da vida em
si. A busca por vida extraterres-
tre envolve uma variedade de
métodos, incluindo a detecção de
biosignaturas em atmosferas de
exoplanetas, a exploração de luas
e planetas com condições habi-
táveis e a busca por sinais de rá-
dio ou outras formas de comuni-
cação extraterrestre.

Que possamos continuar a
explorar e a aprender sobre o
universo, e que as descobertas
futuras possam nos levar a no-
vas e emocionais revelações so-
bre a vida no universo!

Carlos Pádua Audap

Um tema fascinante!

ESCOLA ESTADUAL CLÓVIS
AV. MONSENHOR MANCINI, 435 | SÃO SEB. DO PARAÍSO/MG
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2103

IMÓVEIS

LANÇAMENTO
DE CHÁCARAS!

A partir de 20.000 m2 , na
região  do Hotel Leão  de
Judá. Valores a partir R$
230.000,00 parcelados.
Exclusividade  da Sumaré
Imóveis fones:  (16)
99129-0225 e (16) 99717-
0121 Creci 35.802

• VENDE-SE IMÓVEL NA
AV. MONSENHOR FELI-
PE: Localizado na Av.
Monsenhor Felipe, 680,
área de 226,92 m2 sendo
130 m2 de construção. In-
clui casa com 86 m2, gara-
gem coberta, 2 quartos,
sala, cozinha espaçosa com
área de serviços, banheiro,
quintal espaçoso, podendo
ser usado como garagem
para até 4 carros. O imóvel
inclui ponto comercial com
44 m2, contendo banheiro e
depósito. Valor R$ 700 mil.
Tratar com o proprietário
pelo Tel. (35) 9 8801-1781.

• VENDE-SE CASA –
VERONA: Na Rua Carlos
Grau, 35, bairro Verona, ter-
reno com 253 m2 sendo 130
m2 de construção contendo
3 quartos (uma suíte), sala,
cozinha, banheiro, área de
serviços, garagem coberta
para até 2 carros, bom quin-
tal com parte de área per-
meável. Valor R$ 350 mil.
Tratar com o proprietário
pelo Tel. (35) 9 8801-1781.

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL excelente lo-
calização, onde funcionou o
Sebrae e o banco Sicoob na
Lagoinha. São 234m². Em
frente ao anexo da prefeitu-
ra. Tratar 99970-3311

• VENDO CHÁCARA CON-
DOMÍNIO CAMPO ALE-
GRE: CASA COM 2 QUAR-
TO. SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO E CÔMODO, VA-
LOR R$ 440 MIL. TRATAR
(31) 97177-6654

• CASA PARA ALUGAR:
Jardim Daniela Garagem
coberta, para dois carros.
Sala com painel de TV,
copa/cozinha conjugadas,
área de serviço coberta,
com armário de aço, quin-
tal grande, com parte em
área verde, três quartos,
sendo uma suíte. Tratar
com Paulo (35) 99820-9073

• PROCURO CASA PARA
ALUGAR: com duas vagas
na garagem, no valor de
aluguel até R$ 1.800,00.
Tratar 99205-0667 boas re-
ferências.

• VENDO APARTAMENTO
NA ZEZÉ AMARAL - Con-
domínio Morada dos Ipês.
3° andar (penúltimo). Nego-
ciação direta com proprietá-
rio. Excelente oportunidade
(sala, cozinha, área de ser-
viço, 2 quartos, banheiro e

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2020m2

R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,
bem localizado.

R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com
250m2, planos, vende junto ou separado.

R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua
asfaltada

R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

vaga de garagem). Tratar
(35) 99111-5861.

• ALUGA-SE: SALA CO-
MERCIAL NO CENTRO DA
CIDADE. Cerca de 100m².
Localizado na Rua Capitão
Pádua, 1.111. Tratar pelos
telefones/what-sapp (35)
99975-0992 ou 99951-4141

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de
área construída, 330m² de
área total. Sala de TV
conjugada com sala de jan-
tar, 3 suítes com ar condici-
onado(1 com clset e 2 com
jardim de inverno), guarda-
roupas embutidos, 1 ba-
nheiro de fundo com dis-
pensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, gara-
gem para dois carros cober-
ta, cozinha com armário pla-
nejadas e área gourmet
completa. R$ 1.100.000,00,
localizada na rua Jornalista
João Borges Moura, Jardim
Amércia VII. Tratar 35
98803-9222 e 35 98896-
6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O
P R O P R I E T Á R I O : ( 11 )
99196-0707 com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL: na
Avenida Itália, 1105 em
frente a Adega Europa em
ótima localização, amplo
com 230m2, estaciona-
mento na porta, acaba-
mento de primeira e mo-
derno. Tratar 99911 5259
ou 98837 1338 para mai-
ores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar
pelo fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para
a rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o
Rio Santana. Servida por
possante fonte de água mi-
neral, casa grande avaran-
dada e árvores frutíferas.
Contato com o proprietário
Luiz Ferreira pelo fone 35
99168-5161 e 99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300
MTS: com uma casa de
110m², piscina de 70 m²,
pomar com frutas, poço
artesiano, ponto de comér-
cio, localizado próximo da
estrada do Morro Vermelho,
à 7 km de Paraíso. Contato
35 99921-4967 Vinícios.

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

Estória de criança
Eliana Mumic Ferreira

Certo dia, de manhã,
a mãe e o filho criança,
do alto de uma varanda
olhavam, no céu azul,
brancas nuvens flutuando
e o menino perguntou:
Mãe! Quem está
tocando as nuvens?
Ela disse que era o vento.
Mas, indagou criança:
e quem é que toca o vento?
Sem saber como explicar
ela disse que era Deus
e o menino questionou:
como é que você sabe
se a gente não pode ver?
A mãe abraçou o filho
dizendo-lhe com ternura:
você pode ver as nuvens
mas não pode ver o vento,
você sabe que ele existe
porque sente o movimento.
Com Deus, também, é assim:
Ele está por toda a parte,
tocando e movendo o tempo
só se sabe que Ele existe
porque Ele é como o vento
que a gente sente e não vê.
O filho abraçou a mãe
dizendo: se for assim,
eu estou sentindo ele
com você junto de mim.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em per-
feito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-tar
35 9.9732-7808.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Téc-
nico especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.
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COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
ARAXÁ E CODEMGE FAZEM ACORDO

A Prefeitura de Araxá e a Codemge avançaram no plano
de revitalização do Complexo do Barreiro, com a proposta de
transferir sua gestão ao município. O projeto inclui novo esta-
cionamento, melhorias na Vila do Artesanato e criação de uma
praça de alimentação. A parceria prevê apoio técnico e finan-
ceiro da Codemge, e o objetivo é transformar o espaço em um
centro moderno de convivência e eventos, valorizando o
patrimônio local e o turismo. (Clarim.Net – Araxá) https://
clarim.net.br/araxa-e-codemge-avancam-em-planos-para-
revitalizar-o-complexo-do-barreiro/

LANÇADO O CONECTA SABARÁ
O Conecta Sabará é um movimento colaborativo criado

por empresários locais com o objetivo de impulsionar o de-
senvolvimento da cidade por meio da união, fortalecimento
de parcerias e valorização da cultura e das tradições sabarenses.
Com foco em inovação, empreendedorismo e geração de opor-
tunidades, o projeto convida todos os empresários para uma
reunião especial no dia 15 de julho, no auditório da Faculdade
de Sabará, reforçando o compromisso coletivo de construir
uma cidade mais forte e conectada. (Folha de Sabará) https:/
/folhadesabara.com.br/noticia/47555/chegou-o-conecta-
sabara-um-movimento-de-transformacao-m-empresario-jun-
te-se-a-nos

MARIANA GANHA PONTOS DE CARREGAMENTO
O prefeito de Mariana, Juliano Duarte, anunciou na última

sexta-feira (4) que o município agora contará com três pontos
de carregamento para veículos elétricos. O carregamento será
gratuito e visa trazer mais tecnologia e sustentabilidade para a
cidade. Os carregadores ainda serão instalados e o prefeito
pediu indicações à população sobre quais os melhores pontos
para a instalação: “A gente vai definir os pontos e, muito em
breve, Mariana terá três pontos para carregar veículos no nos-
so município”. (O Liberal – Ouro Preto) https://
oliberalinconfidentes.com.br/mariana/mariana-tera-tres-
estacoes-de-carregadores-para-carros-eletricos/

PONTES MOBILIZAM TRÊS MUNICÍPIOS
As pontes Engenheiro Régis Bittencourt e Engenheiro Ar-

mando Godoy, localizadas na BR-393 e responsáveis por in-
terligar os estados de Minas Gerais e Rio de Janeiro, têm sido
alvo de reivindicações por parte de lideranças municipais e da
população local. Ambas as estruturas desempenham um papel
fundamental na mobilidade entre os municípios de Além
Paraíba (MG), Carmo (RJ) e Sapucaia (RJ), sendo rotas diári-
as de centenas de pedestres, ciclistas e motoristas.  (Agora
Jornais – Além Paraíba) https://www.agorajornais.com.br/
noticia/5376/pontes-na-divisa-entre-rj-e-mg-sao-alvo-de-
mobilizacao-por-melhorias-e-seguranca

BASÍLICA DIVULGA CRONOGRAMA DE FESTA
A cidade de Romaria celebra, de 15 de julho a 15 de agosto

de 2025, os 155 anos da tradicional Festa de Nossa Senhora
da Abadia, com o tema “Maria, peregrina da Esperança”. A
programação reúne missas diárias, procissões, romarias
temáticas, momentos de oração, apresentações culturais e ati-
vidades especiais como o leilão de animais e o show de prêmi-
os. Destaque para a Novena Solene, iniciada em 6 de agosto,
com bênçãos específicas e celebrações emocionantes, culmi-
nando no dia 15 com a Missa Solene, a procissão luminosa, a
coroação da imagem milagrosa e a encenação da Assunção de
Maria, encerrando uma das maiores manifestações de fé do
estado. (Gazeta do Triângulo – Araguari) https://gazeta-
dotriangulo.com.br/santuario-basilica-divulga-cronograma-
da-festa-de-nossa-senhora-da-abadia-2025

VALE DO AÇO NO MAIS MÉDICOS
O Vale do Aço irá receber o reforço de quatro profissionais

do Programa Mais Médicos, iniciativa do governo federal que
tem como foco ampliar a cobertura da atenção primária em
regiões de maior vulnerabilidade social. Serão dois médicos
direcionados para Coronel Fabriciano, um para Bom Jesus do
Galho e um para São José do Goiabal - esses dois últimos
municípios pertencentes ao Colar Metropolitano do Vale do
Aço -, conforme informações repassadas pelo Ministério da
Saúde (MS). (Diário do Aço – Ipatinga) https://www.diariodo-
aco.com.br/noticia/0125925-regiao-recebe-mais-quatro-pro-
fissionais-do-programa-mais-medicos

TIMÓTEO TERÁ SEGURANÇA ALIMENTAR
As comissões da Câmara Municipal aprovaram o Projeto

de Lei 4.678, que  estabelece a Política Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional e organiza o Sistema Nacional
de Segurança Alimentar e Nutricional em Timóteo, de autoria
do Executivo Municipal. A proposta prevê ações estruturantes
de combate à insegurança alimentar, a partir do fortalecimen-
to da Rede Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional;
da articulação com a agricultura familiar e com o comércio
local de alimentos; e da promoção da educação alimentar e
nutricional junto à população. (Jornal da Cidade) https://
jornaldacidadevalesdeminas.com/leste-de-minas/comissoes-
da-camara-de-timoteo-aprovam-implementacao-da-politica-
municipal-de-seguranca-alimentar-e-nutricional

• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

Meu nome é Maitê. Se
me perguntarem, respondo
'significa Amável em Bas-
co'. Sou psicanalista, laca-
niana. Primeiro me formei
em filosofia para depois per-
ceber que o que buscava era
escutar os outros. Encontrei,
primeiro em Freud, minha
vocação para mergulhar nos
conteúdos do inconsciente.
Me formei em Psicanálise
lacaniana em 2023. Depois
entrei no teatro. Estou escre-
vendo um livro. Minha fon-
te de pesquisa para os per-
sonagens é minha própria
vida. Tenho usado o aplica-
tivo de encontros pra inves-
tigar o outro. Com um pou-
co de esforço, se consegue
quase tudo.

Semana passada, mar-
quei encontro com um artis-
ta plástico. Fomos ao teatro.
Normalmente proponho te-
atro, o que propicia uma
abertura de diálogos apro-
fundados após as peças.

Era início do inverno e o
frio tinha chegado com tudo.
Assistimos à peça Nuvens
de Chumbo. O rapaz, a
quem, por questões éticas,
chamarei de M., parecia
desconfortável no assento.
Percebi que procurava con-
tato, como se não soubesse
o que fazer com as próprias
mãos. A peça contava a his-
tória de 8 sujeitos torturados
na ditadura e que tentavam
lembrar o rosto dos algozes.

O enredo da peça surtiu
como o pavio aceso que ar-
rastava sua brasa pelos cor-
redores da consciência do
meu companheiro da noite,
o X. Ele não parava de falar

enquanto mentalmente eu
tentava arrumar comparti-
mentos para subdividir e
não perder a ordem das his-
tórias, porque queria trans-
mitir retransmitir nesse tex-
to.

Estávamos na rua Sapu-
caí. Eu, sentada no braço da
ponte, ele recostado nessa
estrutura.

_ se eu fosse o diretor,
com certeza aquele persona-
gem não teria aquele leque.
Achei o leque totalmente
despropositado - comecei.

_ confesso que o leque
não me desagradou por
completo. O que senti falta
foi uma linha textual que
conectasse melhor os perso-
nagens. Às vezes me perdia,
achei bem hermético.
Meio... inacessível _ele di-
zia enquanto olhava pra uma
pedrinha no chão que cutu-
cava com a ponta do tênis.

_você mora aqui faz
quanto tempo? - perguntei.

_dessa vez faz dois anos.
Mas morei aqui há dez anos
atrás, fui embora e agora
voltei. - ele continuou falan-
do.

_por que você foi embo-
ra?

_longa história... um dia
te conto... - ele desconver-
sou.

_conta... - insisti.
_tive um surto psicótico.
Então depois disso ele

alugou meu ouvido e adorei
escutá-lo. Não dei abertura
pra contato físico.

Mais tarde passarei a
limpo o resto da conversa.
Anotei em palavras chave os
assuntos que tivemos.

O LIVRO - RASCUNHO -
FILME DE MAITÊ

por Murilo Caliari

O Carvalho
e a Amoreira

O Carvalho disse à Amoreira
Você é muito linda, mostre-me Deus?

Logo o Carvalho viu linda floreira
A Amoreira floriu todos os galhos seus

Então, viu as mãos de Deus, o Carvalho
A pura mão de Deus é perfeita
Na madeira dura, cai o orvalho
O orvalho, ao carvalho enfeita

Madeira dura tem sua beleza
Até o Carvalho é bem garboso

A beleza vem de Deus com certeza

Árvore florida, alegria nos traz
Nosso planeta é bem maravilhoso

Enfeitar natureza Deus é capaz

MARENE LIZARELI PAES
Professora Formada pela UEMG em

Letras Português -  Inglês e suas Literaturas

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 9687/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº  048/2025, na
forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM.
Objeto: Registro de preços visando a contratação de empresa especializada para
a prestação de serviços de locação de horas-máquina, com disponibilidade de
operadores e motoristas, abrangendo diversos tipos de máquinas e equipamen-
tos, destinados ao atendimento das demandas da Secretaria Municipal de Obras
e da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, pelo período de 12 (doze) meses,
itens de livre participação. As propostas serão recebidas até o dia 29/07/2025 e
o horário para início da sessão será às 09:00:00 hs do mesmo dia. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se a
disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia. ssparaiso.
mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamen-
te das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 14 de julho de 2025. FERNANDA CRISTINA PE-
REIRA – Pregoeiro(a).

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 9661/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº  047/2025, na
forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: GLOBAL /
LOTE. Objeto: Registro de Preço para futura e eventual contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de segurança contra incêndio, pânico,
abandono de local, por equipe qualificada de brigadista, para cobertura de even-
tos a serem realizados dentro do município, incluindo o Distrito de Guardinha e
Termópolis e demais áreas rurais, conforme solicitação da Secretaria Municipal
de Cultura e Turismo e Secretaria Municipal de Esporte e Lazer com execução
parcelada pelo período de 12 meses. As propostas serão recebidas até o dia 30/
07/2025 e o horário para início da sessão será às 10 hs do mesmo dia. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se a
disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.
mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamen-
te das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 14 de julho de 2025. FERNANDA CRISTINA PE-
REIRA – Pregoeiro(a).

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 10402/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº  051/2025,
na forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR
ITEM. Objeto: Registro de preços, visando a contratação de empresa para
fornecimento de medicamentos éticos que ficaram fracassados no Pregão 011/
2025, em atendimento as demandas judiciais da Secretaria de Saúde, através
do menor preço sob a coluna de Preço Máximo de Venda ao Governo, contidos
na Tabela CMED/ANVISA com entrega parcelada, por um período de 12 (doze)
meses, conforme necessidade da administração, livre participação. As propostas
serão recebidas até o dia 04/08/2025 e o horário para início da sessão será às
08hs do mesmo dia. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br;
http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-
br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 15 de julho de 2025.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

A 11ª Câmara Cível do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) manteve a senten-
ça proferida pela Vara Única
da Comarca de Carmo do Rio
Claro que condenou uma rede
varejista a pagar R$ 15 mil por
danos morais a uma cliente
que foi picada por um escor-
pião dentro de um provador
da loja. O incidente ocorreu
em 12 de março de 2019,
quando a consumidora ex-
perimentava uma peça de rou-
pa e foi picada nas nádegas
por um escorpião amarelo.

Mesmo tendo recebido
atendimento médico e analgé-
sicos, a cliente relatou dor in-
tensa por vários dias, o que a
impediu de realizar suas ati-
vidades rotineiras por um pe-
ríodo significativo. Na sen-
tença de primeira instância, o
juiz Fábio Gabriel Magrini

Justiça condena
rede varejista a

indenizar cliente
picada por escorpião

em provador
Alves entendeu que houve
responsabilidade do estabele-
cimento, uma vez que o aci-
dente ocorreu dentro das de-
pendências da loja, configu-
rando falha na prestação do
serviço.

A empresa recorreu da de-
cisão, alegando que realiza
higienizações regulares em
suas unidades e que, na épo-
ca do fato, havia um surto de
escorpiões na região, o que
caracterizaria caso de força
maior. No entanto, o TJMG
rejeitou os argumentos da de-
fesa e manteve a condenação,
reforçando o entendimento de
que cabe ao fornecedor garan-
tir a segurança do consumidor
no ambiente de consumo.

Com a decisão colegiada,
a cliente será indenizada em
R$ 15 mil pelos danos morais
sofridos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Muni-
cipal no uso de suas atribuições legais Autoriza, Homologa e firma Contrato
referente ao Proc. nº 121/24, Inexigibilidade nº 14/25, cujo objeto é
“Contratação de show artístico com o cantor Jonas Vilar, para a apresentação no
evento denominado Adora Itamogi 2025”, com a empresa CRIATIVE MUSIC
LTDA, CNPJ: 08.648.622/0001-32, pelo valor global de R$ 70.000,00. Itamogi-
MG, 15/07/25 – Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal
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Por Ralph Diniz

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião
do Paraíso, Lisandro
Monteiro, protocolou na últi-
ma semana um ofício endere-
çado ao presidente do Sindi-
cato dos Servidores Públicos
Municipais (SEMPRE),
Dalvo Fátima de Oliveira, so-
licitando a apresentação de
um relatório detalhado da
prestação de contas da entida-
de referente aos últimos cin-
co anos. O documento é assi-
nado por Lisandro e por 27
servidores efetivos do muni-
cípio, todos sindicalizados.

No ofício, o presidente
afirma que há “manifesta di-
ficuldade de acesso às infor-
mações relativas aos gastos e
movimentações financeiras
do sindicato por parte de seus
próprios sindicalizados” e
defende que a prestação de
contas seja afixada nos seto-
res de trabalho dos servidores,
nos moldes da Associação dos
Funcionários Municipais
(AFM).

A justificativa da cobran-
ça se baseia no artigo 551 da
Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT), que obriga as
entidades sindicais a mante-
rem registros contábeis claros
e disponíveis, e também no ar-
tigo 70 da Constituição Fede-
ral, que impõe o dever de

Presidente da Câmara cobra
transparência do SEMPRE e protocola
ofício com apoio de servidores efetivos

Lisandro Monteiro afirma que entidade não presta contas de forma clara e ameaça acionar o Ministério Público do Trabalho

prestar contas a qualquer en-
tidade que administre recur-
sos de origem pública —
como foi o caso do sindicato
até 2016, quando a contribui-
ção sindical era obrigatória.

O documento ainda afirma
que a omissão pode levar à
adoção de medidas legais, in-
cluindo o acionamento do
Ministério Público do Traba-
lho, que poderia intervir, so-
licitar o afastamento da dire-
toria e até convocar novas
eleições sindicais.

PRESIDENTE DIZ
QUE COBRANÇA

PARTIU DOS PRÓPRIOS
SERVIDORES

Em conversa com a repor-
tagem do Jornal do Sudoeste,
Lisandro reforçou que o pe-
dido de prestação de contas
não é uma ação isolada da pre-
sidência da Câmara, mas sim
uma resposta a solicitações
dos próprios servidores da
Prefeitura. “Foi feito a pedi-
do do servidor público. Há
várias assinaturas no ofício, e
são todos efetivos e sindica-
lizados”, afirmou. “O sindica-
to faz uma prestação de con-
tas só no final do ano, mas não
mantém um portal da transpa-
rência, não tem clareza contí-
nua sobre os gastos. E isso
gera desconfiança”.

Lisandro também criticou
novamente a postura da atual

diretoria do SEMPRE e disse
que a relação com a entidade
se deteriorou após ele ser alvo
de uma nova nota de repúdio
divulgada no fim de junho.
“Tudo isso começou quando
eu fiz a nota de repúdio con-
tra eles, e eles revidaram. Eu
continuo afirmando: não reco-
nheço esse sindicato da for-
ma como está sendo conduzi-
do. Eles usam o nome da ca-
tegoria para fazer promoção
pessoal de uma única

vereadora”, disse, se referin-
do à colega de plenário
Daiane Andrade, que presta
serviços de assessoria jurídi-
ca ao sindicato.

RELEMBRE O CASO:
O EPISÓDIO DO

FERRÃO E O
HISTÓRICO DE

EMBATES
No dia 30 de junho,

Lisandro já havia usado o
grande expediente na Câma-
ra para rebater a nota
publicada pelo sindicato e
relembrar o polêmico episó-
dio do “ferrão”, ocorrido em
2017. Na ocasião, ele levou ao
plenário um ferrão de cutucar
gado como símbolo de protes-

to contra a gestão do então
prefeito Walker Américo de
Oliveira, o Walkinho.

“Quando eu pus esse fer-
rão, mostrei as placas. Foi
para provocar secretários que
não pediam nada, que não fa-
ziam nada. Não foi contra o
servidor. Na época, os própri-
os servidores me procuraram
e me apoiaram”, afirmou.

Na mesma fala, o vereador
citou que membros da direto-
ria do sindicato, como Rildo
Domingos, o haviam defendi-
do publicamente na época,
reconhecendo que a crítica
não era dirigida à base do fun-
cionalismo. Lisandro também
relembrou o episódio de 2021,
quando, segundo ele, inter-

veio junto à Justiça para im-
pedir a demissão de 12 funci-
onários terceirizados da em-
presa Confiare. “Se eles saís-
sem, eu saía junto”, declarou
à época.

AUXÍLIO-
ALIMENTAÇÃO E

COMISSÃO FORMADA
NA CÂMARA

Ainda em conversa com o
Jornal do Sudoeste, o presi-
dente comentou sobre a pro-
posta de criação de um auxí-
lio-alimentação para os servi-
dores efetivos. Segundo ele,
o assunto foi encaminhado ao
seu gabinete pelo prefeito
Marcelo Morais à Câmara e
está sendo analisado por uma
comissão parlamentar forma-
da pelos vereadores Juliano
Reis (Biju), Maria Aparecida
Cerize (Cidinha) e Luiz de
Paula. “Já montamos a comis-
são para avaliar a viabilidade
do auxílio. Qualquer servidor
que tiver dúvidas pode procu-
rar um dos três. A Câmara está
fazendo sua parte”, garantiu.

“AQUI É TUDO
REGISTRADO”,

DIZ PRESIDENTE
Lisandro encerrou suas de-

clarações reiterando que sua
gestão na Câmara é pautada
pela transparência e respeito
ao servidor: “Se eu não esti-
vesse fazendo um bom traba-
lho, não teria apoio. Tenho re-
cebido mensagens até de
quem nem é sindicalizado.
Aqui, todo mês, tem balanço
interno. Se um palito de fós-
foro for gasto, a gente sabe.
Tudo é registrado”.

Vereador Lisandro Monteiro presidente da Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
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